



SUMARIO

No. 2819
08 / 01 / 25

- 1 **HOMENAJE EN VIDA A NUESTRO CAMARADA MIGUEL LORA ORTUÑO**
"UN MAESTRO REBELDE"
A: Miguel Lora
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
De: MASAS N° 470, P.O.R. - Argentina, 6 diciembre 2024
 - UN AÑO DE POLÍTICA CRIMINAL DE MILEI PARA ENRIQUECER MÁS A LOS MÁS RICOS EMPOBRECENDO MÁS A LA MAYORÍA, DE SAQUEO DEL PAÍS, DE SOMETIMIENTO SERVIL
 - CRISIS EN LA CGT Y LAS DIRECCIONES SINDICALES BUROCRÁTICAS
 - DEBEMOS DERROTAR A MILEI Y SU PROGRAMA CUANTO ANTES
- 3 **LAS ELECCIONES NO RESUELVEN NADA, NO SON EL CAMINO PARA ACABAR CON LA MISERIA Y EL HAMBRE DE LAS MAYORÍAS**
- 4 **LUCHA CONJUNTA POR SALARIOS DE ACUERDO A LA CANASTA FAMILIAR**
EL GOBIERNO Y LA BUROCRACIA BURLARON Y TRAICIONARON LA ASPIRACIÓN DE LOS JUBILADOS PARA TENER UNA RENTA QUE CUBRA SUS NECESIDADES
- 5 **ESTE 2025, LA TAREA CENTRAL DEL MOVIMIENTO OBRERO ES EL DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA SINDICAL DE LA C.O.B., LA F.S.T.M.B., C.S.T.F.B., PARA ENFRENTAR LAS MEDIDAS PROEMPRESARIALES Y ANTI OBRERAS QUE APLICA ARCE CATACTORA Y QUE LAS PROFUNDIZARÁ EL PRÓXIMO GOBIERNO QUE SURJA DEL CIRCO ELECTORAL BURGUES**
- 6 **DE QUE MANERA EL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO SE CONVERTIRÁ EN LA DIRECCIÓN POLÍTICA DE LAS MASAS**
- 7 **Hacia el XXXIII Congreso Nacional Ordinario de la F.S.T.M.B., convocado para el 25 Diciembre 2025**
Nuestro objetivo:
EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.
LA NUEVA SOCIEDAD ASENTADA EN LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE PRODUCCION
- 8 **Encuentro Nacional de U.R.M.A.**
LA TAREA FUNDAMENTAL ES RETOMAR EL PROGRAMA REVOLUCIONARIO PARA CONVERTIRSE EN DIRECCIÓN DE LAS MASAS
- 9 **De: EL ESMERIL No. 154, 12/12/2024, P.O.R. - Santa Cruz**
 - Fiestas de fin de año con la canasta familiar más cara, salarios atrasados y despidos en las industrias
 - Prepararnos para un 2025 de lucha por aumento salarial, estabilidad laboral y pago de salarios puntuales.
 - Con elecciones para el Poder Judicial, la justicia va seguir torcida por los poderosos
 - Alcaldía cruceña casi quebrada por mal manejo adeuda sueldos a trabajadores.
 - RICO-IOL
- 10 **De: "Correo Sindical", F.D.T.E.U.L.P.**
LA POLÍTICA PRO-BURGUESA DEL MAS, NOS ARRASTRA A LA MISERIA
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1027. 08 de enero 2024**
U.R.U.S. - U.S.FX.CH., Sucre
FRENTE A LA PRETENCION DE LA ROSCA MASISTA DE COBRAR MENSUALIDAD EN LA USFX. NOSOTROS RESPONDEMOS:
ARIZAGA SI QUIERES PRIVATIZAR ALGO, PRIVATIZA A TU ABUELA. LA UNIVERSIDAD PUBLICA NO SE TOCA CARAJO
- 12 **Desde Potosí:**
ARROZ Y ACEITE: UN LUJO INALCANZABLE PARA LOS POBRES EN BOLIVIA



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2819

08 / 01 / 25

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

MASAS

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

HOMENAJE EN VIDA A NUESTRO CAMARADA MIGUEL LORA ORTUÑO

Miguel se encuentra hospitalizado aquejado por un cáncer, desgraciadamente, terminal. Fundador y constructor de URMA, será por siempre un ejemplo del revolucionario profesional que sólo en el seno del POR pueden darse, que entrega toda su existencia a la causa revolucionaria por acabar con el régimen capitalista en total decadencia que arrastra a la humanidad hacia la barbarie; el luchador incansable por la instauración del gobierno obrero, campesino y clases empobrecidas, liberando al país de la opresión imperialista cuyos intereses expoliadores nos imponen la condición de país capitalista atrasado, semicolonias del imperialismo.



"UN MAESTRO REBELDE"

A: Miguel Lora

Por: Cda León

*En la cumbre altiva de la tierra andina,
nació tu voz firme, clara y genuina.
Miguel Lora, guía de un sector oprimido,
forjaste esperanza donde había olvido.*

*Con la luz del saber rompiste cadenas,
dando al pensamiento alas y antenas.
En las aulas humildes fuiste el torrente,
que enciende la mente y despierta al valiente.*

*Trotskista rebelde, luchador sin fronteras,
alzaste la vida contra las mentiras.
Tus palabras fueron puentes al mañana,
un himno de lucha, antorcha que hermana.*

*Te enfrentaste al poder con verbo sincero,
sin miedo al castigo, maestro guerrero.
El pueblo en tus manos halló la verdad,
y en tus ideales, plena dignidad.*

*Sembraste en la tierra semillas de fuego,
ideas que arden, que rompen el silencio.
Tus lecciones viven en cada barricada,
en cada protesta, en cada roja alborada.*

*Hoy tu bandera se multiplica en los vientos,
en cantos de lucha, en firmes intentos.
Bolivia te honra, maestro querido,
tu espíritu guía al pueblo aguerrido.*

*Miguel, tu legado jamás se apagará,
la llama en URMA siempre arderá.
Eres faro eterno, revolución en canción,
profesor del alma, símbolo de acción.*

*Y cuando el futuro recuerde tu nombre,
sabrá que en tus pasos vivió un hombre,
que alzó con coraje su contundente voz,
marcando la historia proletaria junto al
martillo y la hoz.*

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

UN AÑO DE POLÍTICA CRIMINAL DE MILEI PARA ENRIQUECER MÁS A LOS MÁS RICOS EMPOBRECENDO MÁS A LA MAYORÍA, DE SAQUEO DEL PAÍS, DE SOMETIMIENTO SERVIL

Estamos frente a un experimento salvaje de la burguesía después de haber fracasado por todas las vías posibles. Aparece al desnudo la dictadura del capital, sin ninguna demagogia, prometiendo hacernos retroceder más de 100 años, queriendo arrancarnos todos los derechos. Es el fracaso de la burguesía para desarrollar el país, lograr su independencia económica y política, es el fracaso en resolver los problemas más elementales de la mayoría.

El gobierno Milei es la suma de todos los fracasos de la democracia burguesa, de sus partidos, de sus instituciones. ...lleva al extremo el servilismo de una burguesía saqueadora, evasora, fugadora, explotadora, abandonando expresamente toda reivindicación nacional y democrática. ... Es el fracaso del peronismo, no sólo de Alberto Fernández y Cristina Kirchner más Massa. Es también el fracaso del radicalismo y el PRO y su proyecto de Cambiemos. De entre esos escombros del derrumbe surgió Milei, de las entrañas de toda la politiquería burguesa podrida hasta la médula. ...Lo único novedoso de este experimento es anunciarlo abiertamente, provocadoramente, contra las masas, incluso amplios sectores que lo votaron hartos de la politiquería, creyendo que podría haber algún cambio. Es la representación de un grupo de grandes corporaciones nacionales y extranjeras, y del capital financiero que han asumido el comando del gobierno. ...

El capital financiero colonizó su gobierno ubicando a los personajes denunciados por él mismo al frente de Economía y el Banco Central. Las medidas que lanzó de inmediato eran las que reclamaban los sectores más poderosos, ajustando a los trabajadores, a los jubilados, las provincias, los presupuestos de salud y educación. Avanzando con la reforma laboral. Levantando todo tipo de regulaciones y controles, liberando precios, facilitando el saqueo de nuestros recursos. Por eso se revalorizan los bonos, baja el riesgo país, porque aparece un gobierno dispuesto a sacrificar crudamente a la población para pagar la deuda externa y maximizar las ganancias capitalistas.

Para garantizar semejante ajuste avanzó en montar un régimen de dictadura civil. Amenazando, reprimiendo, persiguiendo la protesta social, ilegalizándola. ...

La catástrofe social se agravó fuertemente con la pérdida brutal del poder adquisitivo de salarios y jubilaciones por la devaluación del 118% en diciembre, crecimiento de la pobreza, cientos de miles de desocupados, freno total a la obra pública, tarifazos en transporte, luz, gas, comunicaciones, desregulación en alquileres, medicamentos, quita de subsidios y planes de asistencia, cierre de comedores populares. Se registran caídas históricas del consumo de pan, carne, leche, yerba. Es claro que su ajuste es sólo contra las masas, arrasar con nuestros derechos y conquistas, una política de contrareformas.

CRISIS EN LA CGT Y LAS DIRECCIONES SINDICALES BUROCRÁTICAS

La crisis en la dirección de la CGT es un factor de crisis política. La base está en el apoyo al Gobierno en medio de los ataques más profundos a las condiciones de vida y de trabajo de las masas. La creciente desocupación y precarización laboral y el poder adquisitivo destrozado. La burocracia se conforma con que el gobierno no avance con las leyes antisindicales, que no les toque el control de las obras sociales ni sus negocios. La moneda de cambio es la renuncia a tomar medidas de acción directa que vuelvan a golpear al gobierno. Es la renuncia a hacerse cargo del papel dirigente que le cabe en la lucha de clases.

La vanguardia clasista y las direcciones que se reclaman disidentes deben impulsar asambleas en todos los lugares de trabajo, en todos los sindicatos sin excepción para debatir cómo sigue el plan de lucha, con qué pliego de reclamos, cómo nos organizamos, cuáles son las medidas, cuáles son los métodos. Se deben retomar las mejores experiencias de lucha de los años '60 y '70, debatir los programas obreros de las 62 Organizaciones, de la CGT de los Argentinos y entender por qué se frustraron y fueron abandonados.

Las direcciones que rompen con la dirección de la CGT están sometidas a la politiquería burguesa, tienen ilusiones en recuperar el peronismo, en participar en las elecciones. Ya en los '70 la ilusión en el peronismo, que aun levantaba banderas nacionalistas, amputó aquellos programas radicalizados.

DEBEMOS DERROTAR A MILEI Y SU PROGRAMA CUANTO ANTES

Esto significa que debemos derrotar al capital financiero, al FMI, a las multinacionales, a las grandes corporaciones nacionales. Derrotarlo significa dar marcha atrás con todas las medidas tomadas durante el año y también terminar con la deuda externa, recuperar los ríos, los mares, la industria, la explotación hidrocarburífera y minera, la energía, los campos, para poner todos los recursos, todos los medios de producción al servicio de la mayoría, planificando la economía para empezar terminando con el hambre y la desocupación. Esto solo será posible por medio de la acción directa de masas. Esta lucha exige la más amplia unidad de las luchas, desde las bases, en todos los sectores oprimidos, con un programa nacional, democrático, social que concentre las demandas de la mayoría, bajo la dirección de la clase obrera que no está atada a ninguna forma de propiedad. Debe plantearse la necesidad de gobernar, de tomar las riendas del país ante el colapso de la burguesía. Esto es un frente único antiimperialista.

(Extractos de MASAS n°470, POR-Argentina)

LAS ELECCIONES NO RESUELVEN NADA, NO SON EL CAMINO PARA ACABAR CON LA MISERIA Y EL HAMBRE DE LAS MAYORÍAS

¡VOTAR NULO O BLANCO Y PREPERARNOS PARA LA LUCHA REVOLUCIONARIA!

El 2025 ingresa de lleno a la contienda electoral con su bombardeo de promesas demagógicas buscando embaucar a los votantes. ¿Cuál será la actitud de las grandes mayorías empobrecidas del país, fuertemente golpeadas por la crisis económica que se agrava cada día soportando la escalada de precios de los artículos de primera necesidad, la pérdida de ingresos y de puestos de trabajo, frente a este circo? Un ambiente de desesperanza e incredulidad en el futuro flota en el ambiente. Nadie, excepto los ricos, espera nada bueno de las candidaturas que se presentan en el escenario. Ninguno de ellos podrá resolver la aguda crisis de la economía nacional.

Por un lado, la derecha tradicional k'ara (Mesa, Tuto, Doria y Camacho) incluido Manfred Reyes, son la representación cabal de la incapacidad, corrupción y extremo entreguismo al imperialismo en las décadas que les toco gobernar (ochentas, noventas e inicios de los 2000). En la vereda del frente, el reformismo proburgués, el masismo, los falsos socialistas en agonía mortal. Con un Arce Catacora caído en desgracia por haber perdido la credibilidad ante el pueblo que lo ve como un incapaz de contener la crisis, la inflación persistente, la crisis de la provisión normal de carburantes, la recesión económica y con un Evo Morales, cuya imagen de representante del “pueblo” y las naciones originarias oprimidas se ha hundido, repudiado por su desmedida ambición de poder y la corrupción que ha llegado al tuétano del Movimiento al Socialismo.

La crisis actual no es coyuntural, es producto de la incapacidad histórica de la clase dominante; esa burguesía entreguista de nuestros recursos (minería, agroindustria, banca, etc.) a manos de los grandes capitalistas extranjeros y nacionales asociados a éstos. Tanto del nacionalismo que desvirtuó la revolución de 1952, como las dictaduras fascistas, como del neoliberalismo que “capitalizo” las empresas estratégicas del país a precio de gallina muerta (1985 al 2003) hasta del ciclo del masismo impostor (2005 al 2024) que despilfarro la bonanza coyuntural del gas y continuó el carácter extractivista y rentista protransnacional de la economía.

Los privados que hoy controlan el monopolio de los dólares que se exportan. Dueños de los minerales (oro, zinc, plomo, plata, etc.), dueños de las grandes extensiones de tierra que les permite tener el control de la producción de la soya, el arroz, el azúcar, la carne y otros alimentos, especulando y generando ganancias fabulosas a costa del hambre del pueblo; dueños de los grandes capitales bancarios que exprimen y se apropian del trabajo ajeno de millones de comerciantes y microempresarios.

Tanto derechistas como masistas proburgueses en un futuro gobierno, no sólo que mantendrán esta hegemonía privada en la economía, sino que la profundizarán al máximo. Las elecciones generales del 2025 no será el medio por el cual se “recupere” la economía en beneficio de los las grandes mayorías empobrecidas. Cualquier candidato que resulte ganador terminará aplicando un paquete de medidas de ajuste antipopulares, privilegiando los intereses privados de empresarios, y descargando, todo el peso de la crisis sobre las espaldas del pueblo trabajador pobre y hambriento.

Debemos combatir el prejuicio de votar por el “mal menor”. El gobierno que salga será un gobierno débil que tendrá que enfrentar desde el inicio la resistencia movilizadora de los trabajadores a la aplicación de sus políticas antipopulares, neoliberales que de seguro implementará.

La clase obrera y el conjunto de la nación oprimida no pueden ser arrastrados a esta contienda interburguesa. La sucesión de un gobierno burgués por otro en el poder, agravará la situación económica de los trabajadores y de las mayorías, profundizando el saqueo y la presencia imperialista a través de sus transnacionales. Lo importante es mantener las banderas clasistas bien levantadas de independencia política y sindical frente al circo electoral que se viene.

SÓLO LA LUCHA UNITARIA DE LA NACIÓN OPRIMIDA UTILIZANDO LOS MÉTODOS DE LUCHA DE LOS EXPLOTADOS BASADOS EN LA ACCIÓN DIRECTA DE MASAS, LOGRARÁ ENFRENTAR HASTA DERROTAR LAS POLÍTICAS NEOLIBERALES Y HAMBREADORAS DEL GOBIERNO QUE SALGA DEL PROCESO ELECTORAL DE OCTUBRE DEL 2025.

LUCHA CONJUNTA POR SALARIOS DE ACUERDO A LA CANASTA FAMILIAR

EL GOBIERNO Y LA BUROCRACIA BURLARON Y TRAICIONARON LA ASPIRACIÓN DE LOS JUBILADOS PARA TENER UNA RENTA QUE CUBRA SUS NECESIDADES

Corresponde articular una lucha unitaria por salarios y rentas de acuerdo a la canasta familiar con escala móvil para evitar que activos y jubilados sean destrozados por la miseria.

Con la aprobación de la Ley 1582 de modificación a la 065, que modifica la Ley de Pensiones masista, cerca de un 80% de los jubilados no recibirán incremento alguno en sus miserables rentas, que van desde los 300 bs. hasta los 2.000 bs. mes, con esta modificación no se beneficiará los jubilados de SENASIR, los que se jubilaron con capitalización individual y compensación de cotizaciones.

Con la Ley 1582 sólo podrá incrementar su pensión todo aquel trabajador que se jubiló con el fondo solidario. Para acceder a este incremento que oscila de 164 bs. hasta 1.000 bs. se debe tener los siguientes requisitos.

Los que se jubilaron con 10 a 15 años de aporte recibirán un incremento de 80 bs. a un máximo de 120 bs. cualquiera sea el promedio del salario con el que calcularon su pensión.

Todos los que se jubilaron con 16 a 19 años de aporte, recibirán un incremento en sus rentas de 164 bs. a un máximo de 296 bs. con la condición de que el promedio de salario al momento de jubilarse sea comprendido entre 2.321 Bs. a 3.000 Bs., si su promedio de salario al momento de jubilarse es superior a 3.000 Bs. los montos de incremento son los mismos.

Todos los que se jubilaron con 20 a 25 años de servicio recibirán un incremento de 340 bs. a su renta con la condición que el promedio de su salario al momento de jubilarse sea comprendido entre 3.900 bs. a 4.500 bs., si su promedio de salario al momento de jubilarse es superior a 4.500 bs. los montos de incremento son los mismos.

Los rentistas que se jubilaron con 26 a 30 años de aporte recibirán un incremento en sus pensiones de 392 bs a 600 bs. si el promedio de su salario al momento de jubilarse sea mayor o igual a 5.173 bs. a 5.571 bs., si su promedio de salario al momento de jubilarse es superior a 5.571 bs. los montos de incremento son los mismos.

Si los trabajadores se jubilaron con 31 y con más de 35 años de aporte recibirán un incremento en sus pensiones de 686 bs. a un máximo de 1.000 bs. con la condición de que el promedio de su salario al momento de jubilarse oscile entre 5.600 bs. y 7.428 bs. si su promedio de salario al momento de jubilarse es superior a 7.428 bs. los montos de incremento son los mismos.

ESTE 2025, LA TAREA CENTRAL DEL MOVIMIENTO OBRERO ES EL DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA SINDICAL DE LA C.O.B., LA F.S.T.M.B., C.S.T.F.B., PARA ENFRENTAR LAS MEDIDAS PROEMPRESARIALES Y ANTIOBRERAS QUE APLICA ARCE CATACTORA Y QUE LAS PROFUNDIZARÁ EL PRÓXIMO GOBIERNO QUE SURJA DEL CIRCO ELECTORAL BURGUÉS

Para la economía de las familias proletarias y de la clase media de bajos ingresos, las perspectivas, no son de mejoría o de recuperación. En el 2024 el poder adquisitivo de los salarios cayó en un 30%, un tercio menos; hacia adelante continuará la escalada inflacionaria y con ella la devaluación de la moneda boliviana. Ya se anuncia para febrero la subida del precio de los pasajes interurbano e interdepartamental, también el del pan de batalla. Sumado a esto, el gobierno persiste con su política de levantamiento gradual y paulatino de la subvención del precio del diésel y la gasolina, autorizando a más de 47 empresas privadas la libre importación de carburantes, medida que provocará que los precios se eleven más. También, continúa permitiendo que los terratenientes del oriente sigan destinando la mayor parte de su producción a la exportación desabasteciendo el mercado interno. Los precios de la carne, aceite, arroz, etc. se resisten a bajar por una sola razón, el negocio especulativo que genera ganancias extraordinarias a los grandes empresarios persiste, sin que el gobierno les toque un pelo.

Las principales organizaciones obreras nacionales continúan controladas por el gobierno y por lo tanto no convocarán a ninguna movilización en defensa de la economía de los trabajadores o a una lucha por un incremento salarial acorde al costo actual de la canasta familiar (salario mínimo vital con escala móvil). Por el contrario, en este año electoral, estos burócratas sindicales (Huarachi, Quispe, Segundo, etc.), buscarán desesperadamente colarse a las listas de candidatos de Arce Catactora, comprometiendo, una vez más, a las históricas y gloriosas instituciones obreras, poniéndolas al servicio de candidaturas electorales burguesas.

Se está a puertas el 33 Congreso Ordinario de la FSTMB convocado para finales de enero. En el cual los mineros deben dar una respuesta clasista y revolucionaria a la crisis económica que soporta el país.

Basta de seguir apretando el cinturón de los escuálidos trabajadores, es hora de que encabecen una movilización nacional por expulsar a las transnacionales del país y orienten la lucha por nacionalizar los grandes latifundios y la agroindustria en el oriente, nacionalizar el oro del norte paceño y la Amazonía, nacionalizar la banca privada extranjera y nativa, además de establecer el monopolio estatal del comercio exterior y del movimiento de dólares que fluye en el país. Única salida de fondo a la crisis caracterizada por la salida de los dólares generados por la actividad productiva nacional a países extranjeros.

Se necesita una dirección sindical que defienda el bolsillo de los trabajadores y no las ganancias de los patronos, enfrentando las medidas neoliberales que aplica este gobierno de Arce Catactora. Que convoque a todo el pueblo boliviano a frenar el avance del Programa de Ajuste neoliberal (“sinceramiento de la economía” como les gusta denominar a estos profetas del libre mercado) que abiertamente prometen aplicar las candidaturas de derecha, como también camuflajeadamente aplicarán la candidatura masista, en el caso de ganar las elecciones presidenciales. Al neoliberalismo que asecha lo derrotaremos en las calles y caminos, y no en las urnas electorales.

Por otro lado, tienen la obligación de fijar posición de independencia política frente a este proceso electoral de este año, donde los partidos burgueses entran en competencia, unos para volver al poder después de dos décadas y los otros para continuar succionando de la mamadera del Estado. Las elecciones no resolverán la crisis económica. Queda por descontado que el próximo gobierno también hará gemir a los explotados con políticas económicas que benefician exclusivamente a los dueños del capital. La defensa de la minería estatizada, la preservación de las fuentes de trabajo en la minería privada, y el respeto a las conquistas salariales y sociales, se lo efectiviza con los métodos de lucha propios de la clase obrera: La huelga, la movilización y la acción directa.

**POR UN SINDICALISMO INDEPENDIENTE
Y REVOLUCIONARIO**

DE QUE MANERA EL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO SE CONVERTIRÁ EN LA DIRECCIÓN POLÍTICA DE LAS MASAS

La victoria de la lucha revolucionaria depende-hay que repetirlo una y otra vez- de que el Partido Obrero Revolucionario, no cualquier partido en general, pueda convertirse en la dirección política de los explotados y oprimidos.

Para algunos decir que solamente el POR puede asegurar la victoria del proceso revolucionario equivale a una especie de autosuficiencia, de odioso orgullo, de vanidad, en fin, de un equívoco.

¿Por qué no pueden cumplir esa tarea histórica los otros partidos de izquierda, de masas, democráticos, etc.?

La respuesta debe ser dada de manera categórica, esto porque es el partido marxleninista-trotskyista el que concluye reteniendo en sus manos lo fundamental de la política revolucionaria del proletariado, porque es esta misma política.

La lucha revolucionaria en nuestra época es una sola, cuyo contenido es la destrucción del orden social burgués, que se sintetiza en el aplastamiento de la gran propiedad privada (burguesa) de los medios de producción para sustituirla por la social, a fin de permitir el mayor desarrollo de las fuerzas productivas. Como se ve estamos hablando de la revolución social, que quiere decir que la clase revolucionaria de nuestra época, el proletariado, debe sustituir en el poder a la burguesía, que eso será la dictadura de la clase obrera.

Esta tarea la podrá cumplir únicamente la nación oprimida por el imperialismo bajo la dirección política del proletariado. Hay que recordar que la revolución social tiene que ser indefectiblemente mayoritaria.

Es correcta y obligada la caracterización de este proceso revolucionario como proletario. La superación del atraso (poco desarrollo capitalista) y del hambre en el país solamente puede ser obra de la clase obrera, esto porque ya no existen posibilidades de un pleno desarrollo de las fuerzas productivas en el marco del capitalismo mundial en plena desintegración.

Guillermo Lora, “60 años de vida apasionada del P.O.R.”

Ya sabemos que en el campo político (lucha de clase contra clase) el proletariado actúa con la eficacia necesaria a través de su partido, que en Bolivia se llama Partido Obrero Revolucionario, marxleninista-trotskyista, cuyo programa (su finalidad estratégica se sintetiza en la revolución y dictadura proletarias) es la expresión de la política revolucionaria de la clase obrera.

La situación revolucionaria, que se profundiza a pesar del Estado de sitio y otras medidas dictatoriales, se proyectará mañana hacia la insurrección. Lo que sucede ante nuestros ojos pone en evidencia que la victoria del proceso revolucionario es una necesidad histórica que entronca nada menos que en la estructura económica de la sociedad.

Guillermo Lora 60 años de vida apasionada del P.O.R.

Por esto mismo, en el plano de la lucha política diaria se plantea también ante nosotros como necesidad histórica la urgencia de que el Partido Obrero Revolucionario -la política revolucionaria del proletariado- se conviertan en la dirección no solamente de la clase obrera, sino de las masas explotados y oprimidas en general.

El hecho de que sea, precisamente, el Partido Obrero Revolucionario el que trabaje activamente para superarse organizativa y políticamente, para afinar su política militar, abre la perspectiva de la victoria revolucionaria a breve plazo.

Por contradictorio que parezca, estamos obligados a recalcar que la victoria de la nación oprimida contra la burguesía y el imperialismo depende que la militancia porista comprenda debidamente la gran tarea que debe cumplir para no desmentir su naturaleza política marxleninista-trotskyista.

Este proceso de superación política tiene una de sus referencias más elevadas en el propósito trazado de trabajar decididamente en el proyecto de poner en pie el Partido Mundial de la Revolución Socialista, vale decir, la Cuarta Internacional. La revolución para no ser derrotada, consolidarse y marchar hacia el comunismo, debe necesariamente entroncar en la revolución internacional.

Julio de 1995

Masas 2819

Hacia el 33 Congreso de la FSTMB fijado para este 25 de enero 2025

Denunciamos que la burocracia sindical cooptada por el gobierno se estaría moviendo afanosamente por impedir la realización del congreso minero y seguirse prorrogando por lo menos hasta después de las elecciones nacionales.

Las bases mineras que están exigiendo este congreso cansadas del servilismo antiobrero de estos burócratas ganapanes, deben pronunciarse para impedir la postergación del congreso o sacarlos a patadas.

NUESTRO OBJETIVO:

EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.

LA NUEVA SOCIEDAD ASENTADA EN LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN

Bolivia es un país capitalista atrasado de economía combinada, parte integrante de la economía capitalista mundial como productores de materias primas. No ha habido un desarrollo industrial propio; la herencia precapitalista tiene un gran peso y coexisten en el país diversos modos de producción precapitalistas.

Dentro del orden socioeconómico impuesto por el imperialismo en escala mundial, no puede esperarse un mayor desarrollo de las fuerzas productivas, el avance armónico, global y soberano de su economía. No hay posibilidades para el desarrollo interno del capitalismo, ni de superar las manifestaciones socioeconómicas del precapitalismo y permitir el surgimiento de una burguesía revolucionaria capaz de cumplir a plenitud las tareas democráticas.

Es la incapacidad histórica de la burguesía nativa vende-patria la que potencia al proletariado minoritario y nos obliga a tomar en nuestras manos el destino del país.

Los trabajadores, junto a todos los oprimidos, debemos deliberar, en el marco de nuestros intereses de clase, sobre el rumbo que debemos seguir en adelante y que no puede significar otra opción que enfrentar la crisis, garantizar la seguridad ocupacional, desarrollar el aparato productivo, impulsar la industrialización recuperando nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales chupa-sangres, ampliar el mercado interno, crear más fuentes de empleo; es decir, acabar con la explotación

imperialista que sólo saquea nuestras fuentes de riqueza. No podemos conformarnos con ser tan solamente fuerza de trabajo y voto para encumbrar a nuestros propios verdugos.

Los obreros, junto a los campesinos y las clases medias empobrecidas de las ciudades, debemos hacer un frente común para acabar con un sistema de opresión que sólo beneficia a un puñado de explotadores y parásitos, sirvientes del imperialismo y somete a la miseria a las grandes mayorías, orientándonos a conformar un Gobierno Obrero-Campesino y Clases Medias empobrecidas dirigido políticamente por el proletariado.

Urge que el movimiento obrero retome la teoría de la “lucha de clases”, del “carácter clasista del Estado”, del “papel revolucionario y de dirección del proletariado” a la cabeza del movimiento de liberación de la nación oprimida. Ideología propia de los trabajadores que se orienta a destruir las bases constitutivas de la sociedad capitalista: la gran propiedad privada burguesa.

Las condiciones están maduras para la revolución social e implementar el SOCIALISMO sobre la faz del planeta, nueva sociedad asentada en la propiedad social de los medios de producción y la distribución social del excedente económico. Nuestro objetivo histórico clasista es la lucha por una nueva sociedad sin explotadores ni explotados.

ENCUENTRO NACIONAL DE URMA**LA TAREA FUNDAMENTAL ES RETOMAR EL PROGRAMA REVOLUCIONARIO PARA CONVERTIRSE EN DIRECCIÓN DE LAS MASAS**

Este pasado 4 de enero se realizó el encuentro nacional de URMA en la ciudad de Cochabamba con la participación de alrededor de 100 delegados de todos los rincones de Bolivia. El evento sirvió para analizar varios temas de la coyuntura política del país y para realizar un balance organizativo del frente, cuyas principales conclusiones fueron:

Vivimos el agotamiento político del MAS, que luego de haber ilusionado a varios sectores terminó chocando con las masas en su incapacidad para resolver los grandes problemas del país.

Se confirma la caracterización que hizo el POR sobre el MAS, como una nueva variante burguesa que respetó la gran propiedad privada de las transnacionales y empresarios privados, manteniendo la estructura económica entreguista y de saqueo del país, terminando de rodillas ante el imperialismo y como un gobierno antiobrero, antipopular y corrupto.

El agotamiento del MAS es un nuevo fracaso de la respuesta burguesa a los problemas nacionales, pues intentó desarrollar el país en el marco del capitalismo, camino que está cerrado para Bolivia por la presencia del imperialismo.

El MAS se presentó como alternativa electoral a la vieja derecha, pero terminó convirtiéndose en la nueva derecha en el poder. El surgimiento del MAS fue posible por la ausencia de la clase obrera como vanguardia de la nación oprimida, lo que impidió que aparezca un polo revolucionario que aglutine a las masas y se presente como alternativa a la salida democrático burguesa, este problema persiste en la actualidad por lo que las masas nuevamente serán arrastradas a las elecciones burguesas para elegir a su próximo verdugo.

La crisis económica avanza destruyendo a su paso las condiciones de vida de los trabajadores y el pueblo empobrecido, todas las variantes políticas de la burguesía ofrecen una salida a la crisis por la vía del desastre para las masas.

Los urmistas deben resistir las presiones electoreras que surjan en las bases, mismas que se potenciarán en la medida en que se aproximen las elecciones nacionales, pero que serán un fenómeno coyuntural, porque el nuevo gobierno que salga electo terminará ejecutando la misma política de descargar

la crisis económica en las espaldas de las mayorías y terminará chocando con los diferentes sectores incluido el magisterio, pues se profundizará la reducción de presupuesto a la educación y los ataques a las conquistas laborales del magisterio.

El magisterio, al igual que otros sectores, se encuentra en un proceso de acumulación de malestar como consecuencia de la situación económica y la prepotencia administrativa de las autoridades educativas, pero aún no ha llegado al punto de volcarse a las calles y se encuentra en una especie de pasividad que dificulta las movilizaciones.

Esta pasividad del sector le da a la burocracia sindical mucho espacio de maniobra, y de mantenerse, será un factor determinante en el Congreso Ordinario de la Confederación, que al ser un evento cupular y al no tener presión del magisterio movilizado le permitirá a la actual burocracia de la DEN mantener el control de la CTEUB.

La labor de la organización en este escenario es la de convertirse en la dirección del magisterio, desde el lugar en donde se encuentren los urmistas (ya sea dirigiendo una federación o desde las bases), y para ello deben dar las respuestas adecuadas a los problemas del magisterio, de la educación y del país, desde la perspectiva de la clase obrera, en oposición a la respuesta burguesa, que en eso consiste la independencia política y sindical.

La organización debe tensarse, disciplinarse y los núcleos deben retomar el estudio y comprensión del programa, porque sólo de esta manera se fortalecerá para poder resistir las presiones externas del enemigo, para poder cumplir con la tarea de llevar las ideas revolucionarias a las bases del magisterio y a la clase obrera y convertirse en dirección política de las masas en el siguiente periodo de convulsiones sociales que se avecinan.

Sólo rescatando y llevando a la práctica el gigantesco aporte político y organizativo del camarada Miguel Lora podremos convertirnos en una organización poderosa que contribuya al proceso revolucionario del país.

EL ESMERIL

N° 154
19 /12 /24

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO, Santa Cruz

FIESTAS DE FIN DE AÑO CON LA CANASTA FAMILIAR MÁS CARA, SALARIOS ATRASADOS Y DESPIDOS EN LAS INDUSTRIAS

Prepararnos para un 2025 de lucha por aumento salarial, estabilidad laboral y pago de salarios puntuales.

Llegan las fiestas de fin de año con los precios de todos los productos aumentados. Con un gobierno pro patronal incapaz de resolver la crisis y un empresariado que quiere hacerse más rico a costa de los pobres incrementando el precio de sus productos o exportándolos al exterior. La patronal ha tenido el descaro de decir que nos preparemos porque el próximo año no habrá alimentos.

Pero no solo eso, en las fábricas la patronal durante todo el año acentuó los despidos en distintas industrias para contratar personal nuevo y

tercerizado, en muchas de ellas se atrasa en los pagos de salarios y beneficios.

El próximo año esta tendencia se agravará y los trabajadores fabriles debemos prepararnos para luchar, para pasar por encima de la dirigencia de la Federación y Confederación vendidas a los patrones y gobierno.

Solo así podremos evitar que el gobierno falso socialista y los empresarios sigan haciéndonos pagar la crisis capitalista.

Con elecciones para el Poder judicial, la justicia va seguir torcida por los poderosos

Se realizaron las elecciones para autoridades del poder judicial, en medio del rechazo de la mayoría de la población. Fue otro engaño lo dicho por el evismo que con esas elecciones habría una nueva justicia. Y ahora se vio las pugnas entre oposición y gobierno en la preselección de candidatos, con trampas en los exámenes, son personas apadrinadas

por politiqueros y otros con poder económico. Estas elecciones son un fracaso. No hay independencia del poder judicial, sino este es torcido a voluntad de politiqueros y la patronal. El camino para defender nuestros derechos es la lucha en las calles, no creer en la justicia burguesa corrompida.

Alcaldía cruceña casi quebrada por mal manejo adeuda sueldos a trabajadores.

De un tiempo a esta parte distintas reparticiones de trabajadores han iniciado movilizaciones, tomas de la Alcaldía y denuncias contra el ejecutivo municipal porque no se les paga sus sueldos.

También empresas constructoras en un número de 35 no pueden continuar obras porque la alcaldía no les hace los desembolsos acordados.

RICO-IOL

Trabajadores de esta industria señalan que la patronal estaría hablando a los prejubilados para que se retiren de su fuente laboral, esto porque la empresa quiere reducir sus costos. Compañeros

retirarse no es obligatorio, no existe ley que lo disponga. Pueden seguir trabajando, ya que las pensiones son miserables y no alcanzan para sobre vivir.

LA POLÍTICA PRO-BURGUESA DEL MAS, NOS ARRASTRA A LA MISERIA

El gobierno del MAS entregó todos nuestros recursos naturales al saqueo de las transnacionales, amplió la frontera agrícola en provecho de los empresarios agroindustriales del oriente, quienes monopolizan la producción de carne, soya, arroz, azúcar, aceite, etc. y enriqueció a los empresarios banqueros con el uso discrecional del ahorro de nuestra jubilación.

Esta política volvió más ricos a los empresarios y más pobres a la mayoría nacional incrementando la desocupación, disminuyendo el poder adquisitivo de los salarios con la constante elevación del costo de vida, la escases de hidrocarburos, dólares y productos en el mercado, esta coyuntura obliga a los sectores a movilizarse reclamando atención a sus necesidades inmediatas, si bien el descontento crece día a día, la debilidad radica en ser luchas y movilizaciones sectoriales unas separadas de otras encabezados fundamentalmente por sectores de la clase media y cuenta propistas que no logran unificar la lucha de todos los trabajadores del país.

El magisterio sufre las consecuencias de la crisis económica con la disminución del poder adquisitivo de sus salarios, con la aplicación de la 070 el Gobierno destruye el Escalafón, declarando profesión libre en los ITTS, incorporando profesionales libres en educación alternativa y especial como en regular, somete a procesos penales a maestros ante simples denuncias y elimina los bonos de zona y frontera, etc.

El Magisterio igual que los otros sectores no cuenta con una Dirección Nacional que frene esta política del gobierno articulando una lucha unitaria de todos los departamentos y regiones que se movilizan para frenar la arbitrariedad y abuso de las autoridades, al contrario, la CTEUB es cómplice silencioso con la política antidocente del gobierno.

Hoy que la crisis económica y social se profundiza, los salarios disminuyen dramáticamente su poder adquisitivo, se destruye la educación fiscal y gratuita, los cuentapropistas no pueden vender sus productos ni garantizar el pan del día para su familia, corresponde articular una lucha unitaria bajo consignas que incorporen a todos los sectores contra la política global del gobierno masista.

Si queremos dar una respuesta a la falta de dólares, a la falta de hidrocarburos, a la falta de fuentes de empleo, ingresos y cuidar el poder adquisitivo de nuestros salarios debemos luchar por:

1. La estatización de la explotación de todos nuestros recursos naturales como son el oro, la plata, el litio, el estaño, el zinc y todos nuestros recursos naturales.
2. Se debiera también implementar la estatización de los grandes latifundios que están en manos de los grandes agroindustriales del oriente.
3. Se debe rechazar cualquier intento de eliminar la subvención de los hidrocarburos.
4. Se debe imponer el monopolio y control absoluto del Estado de todo el comercio exterior.
5. Se debe exigir la creación de fuentes de empleo para todos los desocupados.
6. El incremento salarial de acuerdo a la canasta familiar.
7. Rentas que sean igual al 100% del sueldo que gana el trabajador activo con aporte patronal y aporte estatal.

**¡VIVA LA LUCHA UNITARIA DE LOS
TRABAJADORES!**

De: "Correo Sindical", FDTEULP

U Abierta

URUS - URDA

5ª época, número 1027

8 de enero 2025

USFX Sucre.

Pretende el rector abrir carreras paralelas pagantes para los reprobados en el examen de ingreso.

FRENTE A LA PRETENCIÓN DE LA ROSCA MASISTA DE COBRAR MENSUALIDAD EN LA USFX. NOSOTROS RESPONDEMOS

**ARIZAGA SI QUIERES PRIVATIZAR ALGO, PRIVATIZA A TU ABUELA.
LA UNIVERSIDAD PUBLICA NO SE TOCA CARAJO**

Como en reiteradas oportunidades lo señalamos EL RECTOR WALTER ISIDRO ARIZAGA, comulga con el MASismo, que hoy por hoy descarga la crisis sobre los trabajadores y sus familias, matándonos de hambre, mientras ellos y sus socios transnacionales, agroindustriales y banqueros amasan fortuna.

El peón del MAS al interior de la USFX, aplica la misma política, manteniendo el matriculazo, desapareciendo becas, cobros en trámites, estafando con la Academia Carolina etc..

Ahora pretende convertir en realidad los sueños húmedos de los neoliberales; aplicando el cobro de una mensualidad de 500 bs en las carreras paralelas de Derecho, Medicina y Contaduría, argumentando, el muy sinvergüenza, que " En una universidad privada cobran más", pretendiendo recibir agradecimientos por su iniciativa privatizadora.

Debemos advertir que esta medida traerá consigo las siguientes consecuencias inmediatas:

1. La utilización de la Universidad Pública.
2. La destrucción de la gratuidad de la Educación.
3. La profundización de la privatización, descargando la crisis sobre los trabajadores y sus hijos.
4. Convertir a la USFX EN UN MERCADO DE TITULOS
5. La contratación de gente mediocre que hizo campaña por Walter Arizaga o el MAS.
6. Destrucción paulatina del Co-gobierno
7. Incremento de aportes, timbres y valores.

Estas medidas no son novedosas, se aplicaron en la década del 90 con los neoliberales a nombre de crear una Universidad "auto suficiente" y que "genere recursos", recetas que están orientadas a socapar al GOBIERNO Y SU OBLIGACIÓN CONSTITUCIONAL DE FINANCIAR LA EDUCACIÓN EN TODOS SUS NIVELES.

¿Qué debemos hacer?

Organizar a todos los sectores de trabajadores, sectores populares y estudiantiles para rechazar esta pretensión y **RECUPERAR LA USFX DE MANOS DE LA CAMARILLA, CORRUPTA, MEDIOCRE, PRIVATIZADORA MASISTA DE ARIZAGA Y TODA SU JUNTUCHA.**

EN BOLIVIA SI HAY PLATA PARA EDUCACIÓN Y SALUD, SÓLO QUE ESTA EN MANOS PRIVADAS Y DE POLITIQUEROS OPORTUNISTAS.

CONFORMAR CON URGENCIA EL COMITE DE DEFENSA DE LA EDUCACIÓN PUBLICA Y LA CANASTA FAMILIAR.

**LA EDUCACIÓN ES UN DERECHO NO UN NEGOCIO
URUS-USFX
03-01- 2025**

ARROZ Y ACEITE: UN LUJO INALCANZABLE PARA LOS POBRES EN BOLIVIA

En Bolivia, los más pobres solían decir: “Si no hay plata para comprar carne y recados caros, aunque sea arroz ch’aqe hay que comer”. Hasta hace algunos meses, el arroz no faltaba en el plato de los más humildes, ya que este producto era asequible para sus bolsillos.

Sin embargo, hoy en día, por la voluntad y el capricho de los empresarios arroceros del oriente, este alimento básico está desapareciendo del plato de los hambrientos. Estos grandes productores, en complicidad con el gobierno del MAS, han decidido priorizar la exportación del arroz hacia mercados extranjeros donde se paga mejor, dejando desabastecidos a los sectores más vulnerables del país.

Para estos empresarios, lo único importante es el capital y el enriquecimiento personal, aunque ya se hayan vuelto millonarios en las últimas dos décadas. No les importa que sus acciones condenen a los más pobres al hambre. Estos "vende patrias" y "parásitos" prefieren acumular más riqueza, sin importar las consecuencias para sus propios compatriotas.

Lo mismo sucede con los productores de aceite. Durante años, promovieron el consumo de sus productos diciendo que era más saludable que usar grasas animales. Ahora, han decidido restringir el acceso a este bien esencial, argumentando razones económicas y priorizando mercados externos. Pero el pueblo, especialmente los campesinos y habitantes de los barrios marginales, no se rinde.

Desde Potosí, por BONI

Con firmeza declaran: “Que se vayan a la mierda con sus alimentos transgénicos y chatarra. No vamos a morir. Vamos a volver a preparar nuestros alimentos nutritivos y sanos, con manteca y grasa criolla de nuestros animales”.

La burguesía agroindustrial boliviana ha demostrado ser incapaz de sostener y abastecer el mercado interno. Prefiere regalar sus productos al mercado mundial por un par de dólares, siempre en complicidad con los gobiernos de turno. Esta situación evidencia que solo la clase obrera, unida con los campesinos, podrá cambiar esta realidad.

Es necesario avanzar hacia una revolución social que permita:

1. El control del monopolio del comercio exterior.
2. El abastecimiento pleno de la demanda interna.
3. La industrialización del agro para garantizar todos los productos esenciales de la canasta familiar.
4. Estatización de todos nuestros recursos naturales, los latifundios del Oriente, la banca usurera.

¡Muerte a los oligarcas latifundistas del oriente y occidente!

¡Superar el minifundio!

¡Revolución obrera y campesina ya!

ESTO NO ES LO QUE NOS GUSTARÍA PARA DESPEDIR EL 2024

Porque si olvidamos todos los actos inhumanos que se han cometido en este año tan duro, estaremos condenados a repetirlos...

EL 2024 PASARÁ A LA HISTORIA COMO EL AÑO DEL PEOR GENOCIDIO NO SÓLO EN GAZA SINO EN LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD...

OJALÁ EL 2025 SE RECUERDE COMO EL AÑO EN QUE SE PUSO FIN A LA BARBARIE CAPITALISTA Y CONQUISTEMOS LO QUE QUEDA DE LA HUMANIDAD.

¡¡¡LA LUCHA POR LOS OPRIMIDOS EN PALESTINA, ES LA LUCHA POR LOS OPRIMIDOS DEL MUNDO!!!

“Me piden que elija, me piden que escoja el color de la soga para mi cogote”

(“La logia” Grupo de Rock Trotskista de Chuquisaca)